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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

9  3 ～10  20 開催予定次回定例会のお知らせ

 次号は、令和３年12月１日発行予定です

 

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、

箕面の魅力をお届けします。

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

動画でCheck! タッキー816でCheck!

ライブ中継・録画配信

vol.21
今回の取材担当 ： 村川 真実、堀

江 優、武智 秀生

一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。
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　緊急事態宣言の発出に伴って、オープン予定だった　5月
　1　日から臨時休館していた船場図書館。　6　月21日に晴れ
てオープンしましたので行ってきました。
　自然光が入るように工夫され、とても明るく、心地よい
空間の館内には全フロア合わせて、約70万冊が収蔵され
ています。市の蔵書がある　2　階フロアのキッズスペース
では、吹き抜けの空間で読み聞かせを楽しむ親子の姿も
ありました。更に、カフェスペースでは、本を読みながら
コーヒーを飲んだり、軽食を楽しむこともできます。　３、　４
階は大阪大学の蔵書のあるフロアで、グループ学習室や
研究個室も利用できます。今までにない魅力あふれる船
場図書館、ぜひ利用してみてくださいね！

箕面市議会 検索 タッキー816 検索

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。視覚障
害のあるかたで希望される
かたは、議会事務局へご連
絡ください。

今までにない魅力が満載！
船場図書館がオープン！

➡ 

カフェスペース にぎやかエリア 開放感あふれる館内

①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問　④⑤⑥⑦役員選出
（進行状況により変更となる場合があります）
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今定例会
の焦点

更なるまちの魅力アップに向けて更なるまちの魅力アップに向けて
～国の交付金を活用し、公園をリニューアル～

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

第 2回定例会（5/31～ 6/23）の議案 今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。

常任委員会…議案審査で行われた質疑
一般質問…市政全般に関する質問・提言
  
  

●条例案件…４件　●補正予算…７件　●報告案件…19件
●人事案件…１件　●その他…７件　●議員提出議案…１件

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

　箕面には、大小さまざまな公園が存在しており、季
節を問わず誰もが楽しめる憩いの場所となっています。
しかし、近年、公園のトイレは、老朽化に加え、暗く
て利用しにくい、バリアフリーの対応も十分でないと
いった課題があり、議会でも改修を望む声が上がって
いました。
　今定例会では、令和３年度の国の交付金が確保でき
たため、公園のトイレ改修に着手する補正予算が提出
されました。令和３年第１回定例会で議決した公園遊
具のリニューアルと併せて改修することになります。
　改修の対象となるのは、利用者数が多く市民ニーズ
の高い近隣公園、一時避難地に指定されている公園、
及び地域防災ステーションが設置されている公園です。
今年度は、唐池公園、箕面西公園、山麓公園、西脇公
園の４つの公園が、トイレの規模や老朽化度合に応じ、
バリアフリー化や洋式化などを進め、誰もが安心して
利用できるトイレに改修されます。約３千万円の費用
がかかる予定で、その半額を国の交付金で賄います。

なお、市は来年度以降も交付金の確保に努めるとして
います。
　各議員は、トイレ改修の優先順位の考え方や現在の
調査状況、公園の自主管理団体や自治会への情報提供、
多目的トイレに備えられる機能、今後３年間の整備計
画の内容や交付金確保の見通し、担当課に届いている
市民の声、トイレのいたずら防止対策など、多くの質
疑や要望を行いました。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算など
計39件を審議し、採決に付された議案は、いずれも
提案どおりに議決しました。

誰もが安心して利用できる公園のトイレに

●公園リニューアル（トイレ改修）
●市道箕面今宮線の安全対策

4p

6p

～公立認定こども園化も選択肢に、公立幼稚園・保育所の再編を～

議会から市長へ、方針転換を求め政策提言

会議の経過や政策提言の詳しい内容は、
市議会のホームページをご覧ください。
全ての資料、議事録、動画を公開して
います。（個人情報などを配慮する必
要がある場合は、一部非公開）

　市長が策定した箕面市新改革プラン。そのう
ち、「公立幼稚園の段階的廃止及び公立保育所民営
化の拡大」との方針に対して、多くの保護者や関
係者からご意見が寄せられ、5,879人ものかたか
らの署名も届きました。
　市議会は、新改革プランでの方針は市民への説
明責任を果たすには不十分との認識から、改めて
議会総体で同案件を調査・研究する必要があると
判断し、「箕面市の公立幼稚園及び公立保育所の
運営のあり方に関する検討会議」を設置し、調査
を進めました。
　園所の関係者や保護者、就学前教育・保育の専門
家などへのヒアリングなどを含め、計11回の会議を
重ね、７月30日、議長が市長に対し、方針転換を含
む対応を求める政策提言書を提出しました。　
　今後は、議会の場で、当政策提言を含めた公立
幼稚園・保育所の再編やアウトソーシング化など
の議論を進めることになります。

＜＜＜政策提言までの流れ＞＞＞
4～ 5月

政策提言

6～ 7月 7月 30日

ヒアリングや調査など
で出された論点や各委
員の意見を整理して検
討会議で討議し、議会
としての考えを取りま
とめました。

公立幼稚園・保育所
を取り巻く状況を共
有するため、担当部
局から、市の現況や
子どもプランの進捗
などをヒアリングし
ました。

園所の関係者や保護者
実際の運営面や現場の声、
子どもたちや園所への想
いなど

就学前教育・保育の専門家
国の施策や市の現状分
析・方向性、新改革プラ
ンの評価など

幼保検討会議

現状把握 ヒアリング 委員間討議
議員

課題は？

現状は？

しん ちょく

取りまとめた提言を、
全議員で共有し、議会
として市長へ政策提言
しました。

政策提言

１　今後の就学前人口の推移などを見極めた公立８園所の再編も
含めて、現在の新改革プランの方針を再検討するよう求める。

２　また、再検討にあたっては、公立園所の役割、地域バランスを十
分考慮した上で、一定数以上の存続を前提とすることを求める。

３　更に、公立施設の存続を検討する上では、新たな形態となる
認定こども園も選択肢とすることを求める。

政策提言の内容



しんちょく

●４月成人祭の参加人数と８月成人祭のコロナ対策
●休校中のオンライン授業の実施状況
●保育所入所条件における就労時間の規定
●体操服着用時の肌着着用への配慮と体育授業でマ
スクの着用が必須ではないことの指導

●箕面市メイプル文化財団と箕面市国際交流協会の
統合に向けた検討の進捗状況

など
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本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～

文教常任委員会

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

全ての質疑を動画で視聴できます

箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録
ではありません。

 

総務常任委員会 【審査分野】  防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／内海辰郷　副委員長／名手宏樹　尾﨑夏樹、桃山悟、藤田貴支、岡沢聡　民生常任委員会 【審査分野】  福祉、住民登録、ごみ処理、病院など

【委員】委員長／堀江優　副委員長／村川真実　高橋竜馬、中西智子、船瀬泰孝、中嶋三四郎

【審査分野】 どな化文、権人、習学涯生、て育子、育教 
【委員】委員長／神代繁近　副委員長／田中真由美　大脇典子、山根ひとみ、増田京子

【審査分野】 都市計画、道路、公園、消防、水道、競艇など
【委員】委員長／楠政則　副委員長／神田隆生　武智秀生、牧野芳治、川上加津子建設水道常任委員会

※鎌倉時代、勝尾寺の寺領の周辺８カ所に信楽焼の壺に青銅の八天像
を納め、石積みし埋葬していた。発見された遺構（石蔵）は、国の
史跡に指定。

提供：勝尾寺

●市道箕面今宮線の安全対策
　•現状の調査と主要な要望
　•如意谷一丁目交差点の安全対策
　•街路樹の取り扱いなど地域への丁寧な説明
　•幅員計画を示しての用地提供のお願い
●公園リニューアルにおけるトイレ改修※
　•改修の優先順位と現地調査
　•周辺自治会への工事着手前の説明
　•改修計画とオストメイト対応
　•国の交付金補助制度の延長要望

《付託案件外》
●箕面消防署豊川分署の運用状況
●コロナ禍での救急出動状況の変化
●消防団員の手当や報酬の支給方法の見直し
●箕面消防署におけるコロナ対策としてのトイレト
レーラーの運用

●水道の漏水に対する注意喚起と減免の件数
●農業公社の建物と敷地の適正管理
●市道外院豊川団地線の歩道整備
●道路の維持管理に関する市民の要望の取り扱い
●道路施設整備の優先順位づけ基準と次年度への予
算の継続

●桜井駅前広場の一時駐車スペースの整備
など

（審査議案／予算 3 件）

令和３年度一般会計補正予算
●コロナ禍における女性相談支援体制の強化
　•女性相談員養成講座の内容
　•講座実施後の相談体制
　•生理用品の配布を通した相談体制の構築
　•生理用品の配布場所と方法
●八天石蔵の修復※
　•市が文化財管理団体と判明した経緯
　•補助金の内容と活用方法
　•文化財の土地所有者との協議の必要性

《付託案件外》
●学校設備の定期的な点検内容と新たな取り組み方針
●児童・生徒への動画による熱中症学習の進めかた
●子ども未来創造局の組織改編の理由
●教育相談室の移転に伴う相談環境の整備
●いじめ重大事態におけるスクールソーシャルワー
カーとスクールカウンセラーの関わり

（審査議案／予算 1 件）

令和３年度一般会計補正予算

※令和３年度は唐池公園、箕面西公園、山麓公園、西脇公園のトイレ
を改修する。

●介護保険制度の改正による高齢者への影響
●高額介護サービス費の負担上限額の適用区分の追加

●生活困窮者自立支援事業における相談内容や相談
件数の大幅増加に対する相談員の増員体制

●新型コロナウイルス感染症などの入院受け入れ医
療機関に対する緊急支援事業補助金の活用※
●特殊勤務手当の支給対象者の職種と支給額

《付託案件外》
●コロナ禍における市立病院の新人看護師の育成
●コロナ禍の影響によるごみ袋の追加配布
●感染症対策のための高齢者施設の循環訪問と指導
●高齢者施設新規入所者へのPCR検査実施状況

●認定看護師と専門看護師の配置によるメリット
●（仮称）箕面市立ワークセンター小野原の整備の
進捗と課題

●新型コロナウイルス感染症が陽性だと自覚した患
者が市立病院に来院した影響と対応

●保健所機能を市内に持つための府との交渉状況
など

（審査議案／条例 1 件、予算 4 件）

箕面市高齢者等介護総合条例条例改正

令和３年度一般会計補正予算

令和３年度病院事業会計補正予算

※新型コロナ患者受け入れ病床のひっ迫に伴い、新型コロナ患者への
対応などを行った職員の処遇改善、感染防止対策などを行う。

●企業版ふるさと納税における特定のベンチャー企
業の誘致及び創業支援策

●市のSDGsの取り組みに関するチラシでのPR
●企業訪問における企画書での寄附の協力依頼
●市長のトップセールスを含む積極的な寄附金集め

●ふるさと寄附金におけるポータルサイトの拡充と
検索ワードの設定

●プレミアム付商品券の販売
　•換金状況の比較と換金期間延長の可能性
　•商工会議所の加盟状況と連携の促進
●箕面船場阪大前駅前地区の歩行者デッキ整備※
　•新船場西公園のエレベーター設置工事の地元説明
　•デッキ上南側への屋根設置に対する柔軟な対応

《付託案件外》
●北急延伸事業の第三者評価の体制及び選任方法
●再編予定の阪急バス路線網における間谷住宅から
山麓線を通り箕面萱野駅へのルートの市民の利用
意向と利便性の確保

●北急延伸事業費増額に関する大阪メトロとの協議
　•議事録の存否と議事録作成の方法
　•今後の増額の可能性とチェック体制

など

（審査議案／条例 3 件、予算 1 件、その他 1 件）

条例制定

令和３年度一般会計補正予算

※歩行者デッキの整備など、工事が進む箕面船場阪大前駅前地区。

しんちょく

はっ　てん　いし　くら

しんちょく

箕面西公園

箕面市まち・ひと・しごと
創生基金条例
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品格ある子どもたちの
育成に向けて

大阪維新の会

武智　秀生

問

答

箕面の子どもの強み・弱みは、つまり教職員の強み・
弱みと整合する。これまで「５Ｓ活動」の導入を
何度も提言したが、本年６月、６校の小・中学校
で書類などの管理不足による不祥事が発生した。
品格ある子どもたちの育成に向け、学校現場での
５Ｓ活動の積極的推進を強く要望するが、見解は。
５Ｓ活動（整理・整頓・清潔・清掃・しつけ）に
取り組む教職員の姿は子どもたちにとっての学び
になる。率先垂範が肝要
なため教育委員会事務局
においても５Ｓ活動を進
めるとともに、リーダー
である校長自らが教職員
に範を示していけるよう
校長経営会議での周知や
研修を実施していく。

～市政のここが聞きたい～

市民のみなさんの暮らしをより良いものに
するため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を
動画で視聴できます

動画の内容は公式記録ではありません。
箕面市議会 検索

たけ　ち 　　　ひで　お

一般質問議案の審議定例会の流れ 討論、採決委員会での審査

市街化調整区域の
在り方といじめ問題の対応

大阪維新の会

桃山　悟

問

問

答

答

農地が駐車場や資材置き場などに転用されている
市街化調整区域の現状を踏まえると、都市計画道
路を整備する際には土地区画整理事業など総合的
なまちづくりを行うべきと考えるが、見解は。
市街化調整区域では市街化抑制を原則としており、
農地の維持保全ができずにスプロール化が進むこ
とがないように、土地所有者などの意見も踏まえ、
都市計画道路周辺のまちづくりを検討していく。
いじめ問題の長期化は当事者双方にとって大きな
心の傷となる。いじめのない教育環境をつくるた
めには、教育委員会は学校と一体となり、いじめ
問題への対応を行うべきだが、見解を問う。
いじめが起きにくい集団づくりや早い段階での組
織的な対応など、学校での取り組みが進むように
教育委員会が支援することで、学校と一体となっ
て、未然防止や早期発見、早期対応に努める。

もも　やま　　  さとる

彩都の工事車両と
夜間バイクの騒音対策

大阪維新の会

山根　ひとみ

問

問

答

答

彩都区画 62号線沿いの住民が工事車両の騒音や振
動、粉じんなどの被害を受けている。我慢の限界
を越えた住民の声を受け、市はどう対応したのか。
１日通行台数の軽減や徐行での通行、騒音や振動
の軽減徹底、夜間などの通行時の事前連絡など、
地域と連携し施工業者に可能な限り指導している。
せせらぎ橋を中心とする地域の、夜間のバイクや
車両の騒音と迷惑行為を撲滅するための取り組み
は。
センターポールやバリ
ケードによる駐停車対
策とともに、橋が夜景
スポットとして SNS   
映えしないよう、暫定
的に工事用フェンスの
設置を予定。

やま　ね

子ども・若者が抱える
課題解決に向けて

自由民主党

藤田　貴支

問

答

保護者による虐待やネグレクト、いじめ、不登校、
非行、ひきこもり、ニートなど子ども・若者を取
り巻く課題解決には重層的支援体制の構築が必須
である。市役所の各部署やさまざまな機関をネッ
トワーク化し、総合的な支援体制の構築をめざす
「ささえあいステーション」を子ども・若者総合
相談センターと位置付けることがふさわしいと考
えるが、見解は。
重層的支援体制の整備を検討する上で、ささえあ
いステーションの位置付けや役割は非常に重要で
あり、地域住民が抱える複合・複雑化した課題を
包括的に受け止め、継続的な伴走支援につなげる
存在として機能を充実させていく必要があると考
える。現在、モデル事業は試行錯誤の状態である
ため、まずは今年度に見直した内容を検証の上、
今後の展開について検討を進めていく。

ふじ　た 　　　たか　し

北急延伸工事費の妥当性などの
第三者評価が実施されることに

議会での要望に対し 提案!!

　３月の北大阪急行南北線延伸特別委員会で、議員
から「北急延伸事業費は第三者委員会により検証す
べき」との要望があり、市長は北急延伸工事費の妥
当性などについて、外部の学識経験者などによる第
三者評価を実施することを、５月に決定しました。
　市はこの評価を通じ、設計積算などにおける質の向
上と説明責任の確保をはかることになり、議会として
は、これらを議会活動を通して監視していきます。

市民活動の場の確保は
不可欠

市民派クラブ

増田　京子

問

問

答

答

昨年度当初予算の議論で ｢グリーンホールは2021
年度に解体、跡地は会議室利用者などの駐車場｣
となっていた。新改革プランでは施設再配置を検
討となったが、解体工事はいつごろになるのか。
グリーンホールの解体工事の時期については、新
改革プランにおける施設再配置の検討の中で、一
定の方向性が定まれば、おのずと適切な時期が導
かれるものと考えている。
みのおサンプラザは建て替えのため来年度からの
利用ができない一方で、グリーンホールは指定管
理が2025年までで、会議室棟は使えるとなってい
た。来年度以降の会議室棟利用はどうなるのか。
今後の会議室棟の利用は現在検討中。なお、検討
結果が出る時期は、新改革プランにおける施設再
配置の検討の中で一定の方向性が定まれば、おの
ずと適切な時期が導かれるものと考えている。

ます　だ　　　 きょう こ

防災対策に
スマホアプリの活用を！

自由民主党

船瀬　泰孝

問

答

スマートフォンアプリ「箕面くらしナビ」を防災の
観点からも拡充すべきだ。特にアプリを使う若い世
代へ一層の防災意識を波及できればと考える。メ
ニュー欄への災害項目の追加やハザードマップの掲
載などアプリを活用し、防災上の観点からどのよう
なことができるのか、市の見解を問う。
現在、防災・防犯に関する情報はメニュー内のお
知らせから市民安全メールで送信した情報を入手
可能だが、メニュー欄に
災害の項目を設けること
やハザードマップを簡単
に見られる工夫を検討し
ていく。アプリは市民に
とって災害時の有効な情
報収集手段であるため今
後も充実させていきたい。

ふな　せ 　　　やす たか

市は下記事項の妥当性を評価します。
 
・市の出来高検査※
 
・市の設計･積算書確認※
・市の出来高検査※
・新たな変更内容
※出来高図面と数量計算書の突合、設計変更の必要性など

令和２年度

令和３年度

※議案に対する討論は、賛成・反対の両方の討論があった場合のみ掲載します。
　今定例会では、該当する議案がなかったため、討論の掲載はありません。
　また、賛否が分かれた議案もなかったため、賛否表の掲載もありません。

報告
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箕面の花「ササユリ」の
復活をめざして

大阪維新の会

神代　繁近

問

問

答

答

昭和44年に市の花に指定されたササユリ。過去
に復活させようという取り組みがあったと聞いて
いるが、詳細は。
平成７年ごろから箕面山野草の会と市が協働で栽培
に着手したが、思ったほどの成果は上がらず、平成
14年度に市の予算は廃止となり、その後は箕面さ
さゆり愛護会の自主活動に委ねることとなった。
本年３月に「箕面・ササユリを復活させる会」が
組織され、子どもたちに箕面の花であるササユリ
を箕面の里山で鑑賞してもらうために、さまざま
な取り組みを実施されようとしている。市として
どのような支援ができるのか。
山麓保全を行う活動団体や個人にみのお山麓保全
委員会を通じて助成金を交付しており、当該団体
も対象となり得るため、助成金制度の周知などの
情報提供を通じ、側面的に支援をはかる。

かみ しろ  　　 しげ ちか

災害時における
高齢者などの避難支援

公明党

岡沢　聡

問

問

答

答

近年激甚化する自然災害で、高齢者などの災害弱
者が逃げ遅れ、犠牲になるケースが後を絶たない。
事前に一人ひとりの避難方法を決めておく個別避
難計画づくりが必要と考えるが、市の見解は。
府の個別避難計画作成のための課題解決のフォロ
ーアップなどの研修に参加し、計画策定に係る方
針を地域防災計画に定め、作成に取り組む。
避難所では、障害の内容に合わせた支援や、支援
者に認識されやすい配慮が必要と考えるが、市の
見解は。
避難所運営マニュアルでは、障害の内容に合わせ
た配慮を定めているが、手話通訳者の派遣なども
引き続き研究する。また、避難時に支援を受けや
すくするため、要支援者が自ら自分の状態を発信
できるような配慮の検討と支援の充実をはかる。
　　心のバリアフリ―の推進の取り組み

おか ざわ　　 さとし

新型コロナウイルス
感染症対策と課題

市民派クラブ

中西　智子

問

問

答

答

エッセンシャルワーカーを始め、新型コロナワク
チン接種を望む人への速やかな接種体制、予約な
どの手続き支援が必要。一方で個々の市民が接種
するか否かを判断できる客観的な情報提供、接種
の強要及び同調圧力とならないための周知を問う。
ワクチン接種は感染予防の効果と副反応のリスク
を理解した上で、ご自身で判断いただくもの。客
観性のある情報を、接種券送付時に同封するチラ
シや市ホームページを活用し適切に提供していく。
市は介護・障害福祉関連の事業所などの感染者情
報を把握しているが、回復後の後遺症の有無や、
個別支援の必要性などの把握及び判断を問う。
個々の後遺症の有無は把握していないが、感染後
に個別支援が必要な場合は、ケアマネージャーや
相談支援専門員などが保健所と相談し、必要な
サービス提供の確保を行っている。

なか　にし　　　とも　こ

誰もが集え、健康長寿にも
つながる唐池公園に

箕面政友会

大脇　典子

問

問

答

答

池の周辺は、多世代ゾーンになるが、現在ベビー
カーや高齢者のシルバーカーなどで、周りを一周
できない状況である。車いすが通行できる幅で、
一周歩けるように整備を願いたいが、見解を問う。
現在、低木により道幅が狭い箇所や木の根により
凸凹した箇所もあるが、多世代ゾーンとして活用
するため、バリアフリー対応し、世代を問わず多
くのかたが散歩を楽しめる散策路に改修していく。
高齢社会になって行く中、公園のリニューアルや
バリアフリー対策が、誰もが安全で安心に集える
居場所となり、健康長寿にもつながることを望む
が、見解を問う。
バリアフリーや安心な空間、健康づくりにつなが
り、人が集まる居心地のよい空間であることが肝
要であり、高齢者の居場所づくり、健康長寿に資
する公園になるよう工事を進める。

おお わき 　　 のり　こ

献血活動の充実と
骨髄ドナー助成制度の導入

大阪維新の会

堀江　優

問

問

答

答

先般開催された地域団体による「箕面市献血DAY」
に対する市のサポートをより充実させ、取り組み
が継続できるよう環境の整備を望むが、見解を問う。
献血場所の提供、館内放送の実施、ポスターの掲
出やイベントでの啓発も含め、できる限りのサ
ポートを継続していきたい。
現在複数の自治体で骨髄などの提供者に対する助
成制度が予算化されている。骨髄ドナー助成制度
は必要な取り組みであり、国の環境整備を待つよ
りも自治体が予算化を含め必要な取り組みとして
示していくことが重要と考えるが、見解を問う。
まずは国による環境整備が必要であると考えてい
るが、難病患者やドナーを取り巻く昨今の情勢を
踏まえつつ、助成制度を導入した自治体の状況や
効果、財源確保策などを研究し、課題整理を進め
ていきたい。

ほり　え　　　  ゆう

周産期のグリーフケア
市でもスタートを

公明党

田中　真由美

問

問

答

答

流産や死産を経験した女性などへの支援に関する
国の通達を受け、市の支援の必要性への見解は。
支援は非常に大切と考えており、個々の状況など
に応じた支援に向け、先進事例などの研究を行い、
適切な体制や活用できる事業の検討を進める。
産後ケア事業は流産や死産を経験した女性も対象
に含まれることから、市で行っている訪問型の産
後ケア事業の利用を周知するべきでは。
妊娠届提出時に周知して
いるが、直接的な周知は
難しく、繊細な対応が求
められるため、先進事例
を研究しながら適切な方
法を検討していく。
　　食品ロス削減推進計
画の策定時期を明確に

た　なか 　　　ま　 ゆ　 み

船場地区のまちづくり
国際交流協会の統合

大阪維新の会

尾﨑　夏樹

問

問

答

答

大阪では本年より世界の金融ハブをめざす「国際
金融都市OSAKA」実現の取り組みも始まったが、
そのような中、箕面の文化芸能国際交流の拠点と
なる箕面船場地区のポテンシャルを問う。
船場地区は、北大阪急行線の延伸により得られる
優れた交通利便性や、大阪大学箕面キャンパスな
どの文教施設を有し、世界から人が集まり、活動
する魅力あふれるまちとなるものと考える。
箕面市メイプル文化財団と箕面市国際交流協会の
統合により「外国人支援」や「多文化共生」の取
り組みが縮小や廃止されるとの懸念が生じている
が、市の見解は。
箕面市国際交流協会の多文化共生社会への取り組み
などは、今後も重要で尊重すべきもの。また、実施
事業やノウハウは、将来にわたり継承されるべき。
現在の全ての事業について縮小する考えは全くない。

お　ざき 　　　なつ　き

５月から動画配信の
ルールが変わりました！

｢いつでも｣、｢誰でも｣、
視聴できる動画のデジタルアーカイブ化を強化

市民のみなさんに、議会内での会議や動きを、
より幅広く、分かりやすく伝えます

タブレット、パソコン、
スマートフォンなどで
ご覧いただけます。
ぜひご覧ください！

（動画の内容は公式記録ではありません
　公式記録は議事録（文字）をご覧ください）

おおむね１年

本会議
議会運営委員会
常任委員会
特別委員会

議会改革検討会議
議会改革検討会議専門部会
臨時の協議等の場
（現在は幼保検討会議のみ）

無期限

追加！

配信期間

対象会議

他に

一般質問議案の審議定例会の流れ 討論、採決委員会での審査

他に

（※現運用の続く限り）
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市有財産の活用は、
市民に丁寧に寄り添って

日本共産党

村川　真実

問

問

答

答

この春、船場に移転した大阪大学箕面キャンパス
の跡地活用計画は、現在どうなっているのか。
３月中に活用事業者の公募を予定していたが、コ 
ロナ禍の社会情勢を考慮し見送った。今後は社会・ 
経済情勢を見極め、改めて公募を開始する。
市有財産の活用として、市役所駐車場の有料化を
提案されたが、教育センターも市役所別館に移転
し、相談者や市民のみなさんが気軽に来ることが
できる環境を維持すべき。「日本一親切な市役所」
に逆行するのではないか、見解は。
有料化は、施設再配置に合わせ、来庁者の利便性
を考慮した駐車場の最適配置とともに、公共交通
の利用促進、受益者負担の適正化をはかり、検討
するもの。料金設定などを配慮することで、来庁
者の利便性に影響は生じないと考えている。
　　子どもを守り育てる方策

むら　かわ　　　 ま　 み

幅広く市民が参加できる
タウンミーティングを

箕面政友会

川上　加津子

問

問

答

答

市長は、310の自治会のうち、５つの連合自治会
とは意見交換会を設定し、39の自治会にはアン
ケート調査票により意見を伺っている。残り266
の自治会は何も知らされていないが、見解を問う。
一度に全てを対象とすることは現実的でなく、大
規模自治会、新しくまちができたエリアの自治会
などを対象とした。コロナ禍が落ち着けば、希望
される全ての自治会を対象とする予定。
市長タウンミーティングを開催することがオープ
ンになっていない状況であるが、その位置付けを
問う。
自治会のほか、地域団体や業界団体など各種団体
を対象とする予定で、開催が見込める状況になれ
ば、速やかに公表する。
　　小・中学校の個人情報の取り扱い
　　小・中学校の新規格の机や椅子の整備

かわ かみ   　　  か　づ 　こ

府にコロナ感染者の
情報提供と保健所設置を

日本共産党

名手　宏樹

問

問

答

答

東京都は、昨年 9 月から保健所がない市町村にも、
感染者の年齢や性別、入院及び自宅待機者数の通
知を始めた。府は、逆に11月から市町村ごとのこ
れらの情報提供をやめたが、なぜ、情報提供を府
に求めないのか。
保健所からの情報提供は、適時適切に実施されて
いるが、今後の情報提供については、市民の支援
に必要な情報を整理した上で、府と調整する。
保健所設置に関する市長の答弁が、委員会では「交
渉中」なのに、本会議の一般質問では「検討段階」
なのは矛盾する。庁内での検討は進んでいるのか。
保健所の設置に関する委員会答弁の「府と交渉中」
については、庁内における検討も交渉に向けたプ
ロセスの一部であり、何ら矛盾することはない。
庁内での検討の進捗状況は意思形成過程の途中で
あり、答弁は差し控える。

な　て　　　　ひろ　き

路線バス箕面山麓線の
存続も必要

日本共産党

神田　隆生

問

答

路線バス箕面山麓線を廃止して、箕面萱野駅経由
の（仮称）粟生・萱野線を新設し、彩都線や北大
阪ネオポリス線を箕面萱野駅経由の箕面駅行きに
する案が出されている。新御堂筋から西側の山麓
線では、箕面駅行きの路線バスが利用できなくなり、
間谷住宅や粟生団地からは箕面駅に行くのに時間
がかかる。（仮称）粟生・萱野線の新設、箕面山麓
線の存続ともに必要である。見解を問う。
箕面山麓線廃止の代替として既存の彩都線、北大
阪ネオポリス線を箕面萱野駅経由箕面駅行きに変
更するとともに、（仮称）粟生・萱野線として間谷
住宅から豊川支所前、箕面萱野駅を経由し箕面駅
行きとなる路線を新設する修正案が提示された。
廃止区間は、需要予測に基づく採算性検証を行い、
見込まれる需要が非常に少なく採算性が確保でき
ないため、路線バスルートの案として廃止する。

かん　だ　　　 たか　お

市有財産の
有効活用と維持管理

自由民主党

牧野　芳治

問

問

答

答

市有林の維持管理における、林木を枯らす藤づる
の蔓延防止や森林経営管理法のもとでの今後の森
林施策に関し、市の見解は。
藤づるを撤去し有用な林木の健全な生育をはかるよ
う適宜管理する。また、森林経営管理法に基づく市
の管理の負担に対する財源の対応など検討を進める。
文化財保護審議会が機能不全に陥っている。文化
財の保護及び保存に努め、後世の市民に伝える職
務と責任を果たすべきと考えるが、市の見解は。
審議会は根拠史料が不十分などのため開催してい
ないが、学芸員を
含めた体制で、文
化財に精通する市
民の協力も得なが
ら、保護及び保存
に努める。

まき　の　　　  よし はる

子どもの貧困対策に
特定財源の活用を提案！

箕面政友会

中嶋　三四郎

問

答

貧困の状況にある子どもたちは、コロナ禍でより
その影響を受けることになるのは明らかである。
特に、貧困の連鎖を解消するターニングポイントと
なる受験生への対策を実施するための方策として、
令和２年度に厚生労働省が新設した特定財源を活
用した事業を検討すべきと考えるが、市の見解は。
学校でも貧困世帯の子どもたちの高校進学などを
サポートしているが、毎年高校中退者が出ている
状況で、受験生への対策
を含めた子どもたちの見
守りや支援の強化につい
て、市の実態に合わせた
事業のフレームを検討す
ることは、重要なことと
考えており、早急に内容
を詰めていきたい。

なか じま　　　 さん　し　ろう

財政状況の客観的
分析と情報共有を

箕面政友会

内海　辰郷

問

答

京都市や阪南市の財政危機、北大阪急行線延伸に
係る工事費用の増額などの報道に浮き足立つので
はなく、まずは投資的経費や経常的経費を客観的
に分析することである。更に、今後押し寄せる少
子高齢化、人口減少、施設インフラの老朽化など
の厳しい荒波にも負けない予防的な健全財政を築
き、市民のみなさんと情報共有していく手立てを
講じるべきであると思うが、見解を問う。
財政白書においては専門用語を家計に置き換えて
解説するなど、市の財政を身近に感じてもらえる
よう取り組んでいる。財政状況に関する市民の理
解は不可欠であるため、今後も丁寧かつ正確で分
かりやすい周知啓発に努めていく。また、全ての
事業に係る経費について不断の見直しを行い、安
定的な財源の確保に努め、将来の世代に負担を先
送りしないよう、健全財政を維持していく。

うつ　 み　　　 たつくに

他に
他に

一般質問議案の審議定例会の流れ 討論、採決委員会での審査

中尊寺経（郷土資料館所蔵）
ちゅうそん　じ　きょう

しん ちょく

まん　えん
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 次号は、令和３年12月１日発行予定です

 

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、

箕面の魅力をお届けします。

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

動画でCheck! タッキー816でCheck!

ライブ中継・録画配信

vol.21
今回の取材担当 ： 村川 真実、堀

江 優、武智 秀生

一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。
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　緊急事態宣言の発出に伴って、オープン予定だった　5月
　1　日から臨時休館していた船場図書館。　6　月21日に晴れ
てオープンしましたので行ってきました。
　自然光が入るように工夫され、とても明るく、心地よい
空間の館内には全フロア合わせて、約70万冊が収蔵され
ています。市の蔵書がある　2　階フロアのキッズスペース
では、吹き抜けの空間で読み聞かせを楽しむ親子の姿も
ありました。更に、カフェスペースでは、本を読みながら
コーヒーを飲んだり、軽食を楽しむこともできます。　３、　４
階は大阪大学の蔵書のあるフロアで、グループ学習室や
研究個室も利用できます。今までにない魅力あふれる船
場図書館、ぜひ利用してみてくださいね！

箕面市議会 検索 タッキー816 検索

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。視覚障
害のあるかたで希望される
かたは、議会事務局へご連
絡ください。

今までにない魅力が満載！
船場図書館がオープン！

➡ 

カフェスペース にぎやかエリア 開放感あふれる館内

①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問　④⑤⑥⑦役員選出
（進行状況により変更となる場合があります）
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総務建設水道

建設水道 総務

民生文教

文教 民生
秋分の日

常任委員会（決算）

常任委員会
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